

No coinciden datos de su currículum

Al nuevo ministro de Minas se le “perdieron”, en un mes, 13 años de experiencia laboral

En la hoja de vida que Ómar Andrés Camacho acreditó para llegar a ese Ministerio dijo que tenía nueve años de vida profesional, pero poco más de 30 días antes reportó que eran 22. Hay dudas.



VALENTINA PARADA LUGO

vparada@elespectador.com
@valentinaplugo

Ómar Andrés Camacho, la nueva ficha que eligió el presidente Gustavo Petro para dirigir el Ministerio de Minas -en reemplazo de Irene Vélez-, debe explicar varias inconsistencias sobre su hoja de vida pública y su experiencia laboral.

El *Espectador* encontró que, en su currículum para aspirar al cargo de ministro, declaró que tenía nueve años de experiencia, pero el pasado 11 de junio -hace poco más de un mes cuando aspiró a la dirección de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)- radicó una hoja de vida con información distinta: aseguró tener 22 años de experiencia profesional (ver facsímil).

En efecto, en el documento oficial que se conoció este miércoles 26 de julio, que fue el que radicó para asumir como ministro de Minas, Camacho especificó que de esos nueve años de experiencia laboral, cinco y ocho meses son como servidor público, cuatro años y un mes en empresas privadas, y un mes más como independiente.

Eso es sustancialmente distinto a lo que declaró un mes atrás, cuando acreditó 22 años de experiencia laboral (13 años y ocho meses como funcionario público, ocho años en el sector privado y siete meses independiente).

Una de las inconsistencias que encontró este diario -al comparar ambas hojas de vida- es que en el

documento que radicó para aspirar a la ANH aseguró que había trabajado por tres años y cuatro meses en la Secretaría General de la Alcaldía de Bogotá, entre diciembre de 2007 y abril de 2011. Sin embargo, en la hoja de vida actualizada ante el Ministerio de Minas, esa experiencia laboral disminuyó por cerca de siete meses: afirmó que salió del Palacio Liévano en agosto de 2010.

Uno de los empleos que Camacho decidió no especificar en su nueva hoja de vida, pero que sí registró en su currículum de junio pasado, fue el docente en la Universidad Francisco José de Caldas.

En la primera hoja de vida especificó su trabajo en esa institución entre marzo de 2016 y noviembre de 2018, en varios períodos interrumpidos que sumados le acreditan un año y medio de experiencia laboral. Pero en el documento que se conoció este miércoles omitió todo esto.

Y al revés también pasó. En la hoja de vida que reportó ante el Ministerio, dato que no puso en el currículum con el que aspiró a la ANH, figura como asesor en varias unidades de trabajo legislativo en la Cámara y el Senado, además de asesor de la misma cartera de Minas y Energía. En el documento más reciente mencionó sus trabajos como asesor en la Cámara entre 2019 y 2022, en el Senado durante un mes en ese mismo año y en el Ministerio entre agosto y octubre de 2022, pero nada de esa experiencia aparece en la hoja de vida que radicó ante la Agencia Nacional de Hidrocarburos.

Pero no es lo único. Hay una inconsistencia más de su hoja de vida, según publicaron Blu Radio y



El nuevo ministro de Minas, Omar Andrés Camacho, fue coordinador de la Unidad de Trabajo Legislativo de la senadora María José Pizarro / Foto tomada del Twitter de @andrescamachom_

Hoja de vida junio 2023

TELEFONO		FECHA DE NACIMIENTO			FECHA DE RETIRO		
DI	HR	DI	ME	AÑO	DI	ME	AÑO
		18	Mar	2016			

ÁREA DE CONOCIMIENTO		NIVEL EDUCATIVO		DIRECCIÓN	
INGENIERIA	ARQUITECTURA	UNIVERSARIO			

INDIQUE EL TIEMPO TOTAL DE SU EXPERIENCIA LABORAL EN NÚMERO DE AÑOS Y MESES		
OCCUPACIÓN	AÑOS	MESES
SERVIDOR PÚBLICO	13	8
EMPLEADO DEL SECTOR PRIVADO	8	0
TRABAJADOR INDEPENDIENTE	0	7
TOTAL TIEMPO EXPERIENCIA	21	15

Hoja de vida julio 2023

TELEFONO		FECHA DE NACIMIENTO			FECHA DE RETIRO		
DI	HR	DI	ME	AÑO	DI	ME	AÑO
		18	Mar	2016			

ÁREA DE CONOCIMIENTO		NIVEL EDUCATIVO		DIRECCIÓN	
INGENIERIA	ARQUITECTURA	UNIVERSARIO			

INDIQUE EL TIEMPO TOTAL DE SU EXPERIENCIA LABORAL EN NÚMERO DE AÑOS Y MESES		
OCCUPACIÓN	AÑOS	MESES
SERVIDOR PÚBLICO	13	8
EMPLEADO DEL SECTOR PRIVADO	8	0
TRABAJADOR INDEPENDIENTE	0	7
TOTAL TIEMPO EXPERIENCIA	21	15

Estas son las diferencias entre las dos hojas de vida que radicó Camacho.

Semana, la cual hace referencia a su trabajo en la empresa BRP Ingenieros S.A.S.

Según la hoja de vida que presentó ante la ANH, trabajó en esa firma ocho años: de abril de 2011 a abril de 2019. Pero *Semana* publicó un certificado de la empresa en la que se dijo que la vinculación de Camacho fue en dos períodos (mayo de 2013 y agosto 2015, y septiembre 2018 y mayo 2019), lo que no coincide con la experiencia que acreditó públicamente.

Este diario consultó a una asesora del designado ministro Camacho sobre estas inconsistencias, pero al cierre de esta edición no había dado una respuesta.

En todo caso, el nuevo ministro de Minas es un académico en este campo. Según su hoja de vida, actualmente cursa un doctorado en ingeniería y tiene una maestría en energías renovables. Además, es ingeniero eléctrico y licenciado en física. Su experiencia política está en el trabajo que hizo coordinando

la UTL de la senadora del Pacto Histórico María José Pizarro, y en 2018 fue candidato a la Cámara por Comunes.

Camacho fue parte también del equipo de empalme del sector energético entre las administraciones de Petro e Iván Duque, y hace poco sonó como posible presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, pero su nombramiento -que alcanzaron a anunciar el 11 de junio- se frenó debido a ciertos inconvenientes.

Y ahora, en este intento por llegar al gabinete de Petro, su nombre como nuevo ministro de Minas se conoció el pasado 24 de julio, una semana después de la salida de Irene Vélez, quien renunció a esa cartera luego de que la Procuraduría y la Fiscalía le abrieran expedientes en su contra por el presunto delito de tráfico de influencias.

En su perfil político también figura como vocero de Marcha Patriótica e integrante de uno de los comités que en su momento intentaron revocar a Enrique Peñalosa. De hecho, el mismo exalcalde de Bogotá criticó en su cuenta de Twitter que Camacho destacara ese proceso como parte de su trayectoria política. ■